

**Lyon, 23 septembre 2023**  
**Jean-Marie Collin, directeur de ICAN France**

Aujourd'hui, ce 23 septembre est une date spéciale pour notre campagne internationale pour abolir les armes nucléaires, ICAN France.

Avec l'Observatoire des armements, le Mouvement de la paix et le Mouvement pour une Alternative non-violente, organisations membres de la campagne, nous avons décidé de renouer avec une histoire Lyonnaise : celle de la marche en direction du Mont Verdun.

Nous marchons ce jour à Lyon, mais aussi dans les villes de Dijon, de Quimper, de Vandœuvre-lès-Nancy, de Montélimar et à Paris pour un monde sans arme nucléaire.

Nous appelons à ce que la France ne laisse pas encore son siège de l'ONU vide et participe comme État observateur, à la seconde réunion du Traité sur l'interdiction des armes nucléaires en novembre 2023.

Par cette action symbolique nous voulons rappeler à la population lyonnaise le rôle nucléaire de la base aérienne du Mont Verdun. Un site qui abrite un centre d'opération et de contrôle des Forces aériennes et sous-marines stratégiques, permettant le relais de l'ordre présidentiel en cas d'emploi de l'arme nucléaire.

Ainsi en cas de conflit ce site et la métropole lyonnaise seront les premiers visés, engendrant de fait des conséquences humanitaires sans commune mesure. Personne, non personne ne dispose de moyens pour venir aider des populations qui seraient frappées par ce drame atomique.

Les armes nucléaires et la politique de dissuasion qui en découle ont toujours été immorales, et depuis le 22 janvier 2021 elles sont devenues illégales avec l'entrée en vigueur du Traité sur l'Interdiction des armes nucléaires (TIAN). Le TIAN est un traité complet qui vient créer une pression forte sur les possesseurs de ces armes de destruction massive. Ce traité compte déjà 93 États signataires et 69 États parties, preuve de sa force et est soutenue autant par l'ONU, que par la Croix-Rouge et les organisations des droits de l'Homme.

Le TIAN vient créer une pression politique, ici en France qui s'exprime par la mobilisation déjà de plus de 60 parlementaires, mais aussi par le fait que la région Bourgogne Franche Comté et 75 villes dont Paris, Bordeaux Montpellier et bien sur notre ville Lyon, et les villes dans le Rhône de Saint-Germain-au-Mont-D'or d'Or, de Vénissieux et de Villeurbanne ont toutes décidé de soutenir le Traité d'interdiction des armes nucléaires et appellent la France à y adhérer.

La démarche de ces villes, comme nôtre démarche repose sur notre préoccupation devant la lourde menace que les armes nucléaires posent aux communautés et à l'environnement.



**ICAN – France**  
187, montée de Choulans, 69005 Lyon  
coordination@icanfrance.org  
Tél : +33 (0)4 78 36 93 03  
<http://icanfrance.org>

Une menace encore plus réelle depuis que la Russie, en envahissant l'Ukraine, ne cesse de menacer l'Europe et le monde de frappe nucléaire.

Nous sommes tous fermement convaincus que nous avons le droit de vivre dans un monde libre de cette menace atomique. Toute utilisation, délibérée ou accidentelle, d'armes nucléaires aura des conséquences catastrophiques durables et à grande échelle pour la population et pour l'environnement.

Nous refusons ainsi de voir que nos armes nucléaires mettent en péril la planète et les générations futures.

Nous refusons la nouvelle Loi de programmation militaire (LPM) qui prévoit plus de 53 milliards d'euros pour l'arsenal nucléaire ; soit près de 15 000 euros par minutes

Nous refusons de voir que la France, terre des droits de l'Homme et de liberté, Etat qui se dit responsable et qui a des obligations au Conseil de sécurité de l'ONU soit encore absent lors de la prochaine réunion du TIAN en novembre 2023

Nous avons les moyens d'agir et nous vous appelons vous tous et toutes à vous mobiliser  
En appelant encore plus de villes à signer cet appel ;  
En appelant les banques à cesser leur investissement dans cette finance radioactive ;  
En appelant les élus à faire face à leur responsabilité ;  
En rejoignant notre campagne ;

Alors tous ensemble, refusons ce monde nucléaire et marchons sur le Mont Verdun pour un autre monde plus libre, plus écologique, plus respectueux et sans armes nucléaires.